那珂市議会原子力安全対策常任委員会記録

開催日時 令和5年11月28日(火)午前10時40分

開催場所 那珂市議会全員協議会室

出席委員 委員長 武藤 博光 副委員長 花島 進

委員 笹島 猛 委員 冨山 豪

委員 大和田和男 委員關 守

欠席委員 な し

職務のため出席した者の職氏名

議 長 萩谷 俊行 事務局長 会沢 義範

次 長 秋山雄一郎 次長補佐 岡本奈織美

会議事件説明のため出席した者の職氏名(なし)

会議に付した事件

(1) 事業所(積水メディカル株式会社)からの聴取について

…次期委員会へ申し送り

議事の経過(出席者の発言内容は以下のとおり)

開会(午前10時40分)

委員長 ただいまより原子力安全対策常任委員会を開催いたします。

開会前に本日は、換気のためドアを開けております。

また、会議は公開しております。発言の際はマイクを使用してください。携帯電話 の電源のご配慮をお願いいたします。

出席議員は全員であります。

それでは本日の案件です。

別紙会議次第のとおりでありますが、事業所積水メディカル株式会社からの聴取についてを議題といたします。

昨年8月5日に東海村の積水メディカル株式会社の創薬支援センター実験棟における放射性物質を含む排水の漏えいの事案がありました。

これについて、ヒアリングが可能との連絡が入ってきましたので、これについて、 皆様方、いかがしますかっていうことでございます。

いかがしましょうね。

考え方としましては、12 月の定例会中にお呼びするか、もしくはそれ以外の日に改めてとるか、もしくは文書で対応して終わりにするかの3案が考えられます。

どのような形でよろしいでしょうか。

笹島委員 これは昨年の8月ですね、漏えいがあったと。もうあれから1年以上過ぎてってことで、聴取しても、私らも忘れているし、意味がないと思うんで文書で出してもらえばいいと思います。

以上です。

副委員長 私は逆で、短時間でもいいから話を聞きたいですね。50 ページもある文章を事前に読むのはやぶさかではないんですけど、こういうふうに書ける話と書けない話が時にあるので、聞いたらいいと。

ただ向こうの日程がどのくらいきついのか、それを聞いてあと我々の任期がありますよね。だから、その辺で、向こうはどのくらい対応できるか聞いて、12 月8日は無理だっていう話なんですよね。

- 委員長 文章にするか呼ぶかっていうことなんですけども、これ事務局のほうでいつごろ だったら可能かっていう話は聞いておりますか。
- 次長補佐 12 月8日がちょっと事業所で都合が悪いということで、別日を確認させていただいております。年内もしくは年明けということで、返事はいただいているんですけれども、具体的な日程はまだ示されておりません。
- 冨山委員 委員長ちょっと聞きたいんですけどこれ、県のほうとかではもう聴取終わって、 完了済みとかっていうのは聞いていますか。
- 事務局長 こちらにつきましては、令和5年、こちらのほうの事故故障等発生報告書というのを皆さんのお手元のほうに配付されているかと思いますけども、こちらのほうが県の原子力安全対策委員会、そちらのほうに提出されたものでして、こちらにつきましては今まで原子力安全対策委員会のほうでいろいろ中の精査等されて、そういったものが全て修正されて最終的な報告書というふうに伺っております。
- 大和田委員 それであればこれ 51 ページの報告書ということで、これをまずは読んでですね、委員全員が呼びたいっていうのであればいいでしょうけど、まずは読んで内容の精査を我々が独自でやればいいのではないかと思います。

以上です。

- 笹島委員 これがあれ報告書なんですか、この 51 ページもあるの。なら報告書要らないですね。報告書なんでしょうこれ。報告書要らないですね、呼ぶ必要ないです。 以上です。
- 副委員長 私は呼んだ方がいいと思っているんですが、まずこれを読んで全員が聞くこと がないっていうことだったら別にそれでいいですけど。

何で呼びたいかっていうと、もう1年以上たっているんですよね。それで、担当者 がメンタルでどうのこうのって話で、我々も無理に呼ばないでいた。こういうのをた だその、そんなこと言って例えば逃せば済むなんて思われても困るんですね。

だから、もういいよって話をすぐにしたくはないんです。

だから、今日さっき 51 ページもある報告書をみんなで読んで、読まなくても関心がある方は読んで、疑問がなければ呼ばない。誰からもでなければ。一部でれば呼ぶ、短時間でも。ただし我々任期もあるから、いつになるか分からないわけですけど。ひょっとしたら来期の委員会になっちゃうかもしれないという、くらいのことで進めて

はどうかと思うんです。

- 委員長 今回 12 月 8 日に、常任委員会ございますので、そのときまでに、皆さんこれ熟読されて、呼ぶか呼ばないか判断していただければいいかなと思いますね。
- 笹島委員 すいません、12 月8日にセットしたけど、向こうが都合つかないっていうこと で、もうそれが最後なんで、もう今日今現在、結論出しましょう。 もう呼ばない。

もう我々任期ももう間際だし、次のあれに呼びたかったら次のあれにあれすればいいと。要するに、来年の1月か2月か分からないわけでしょ。要は呼んでくるっていうことをね。これは現実的な話なんで、我々がやっぱり、この12月の任期の最後の議会ですよね。ですから12月8日に来れないっていうんでしたら、私来られるんだったら12月8日だったらよかったんですけど来れないということで、もうやはりチャンスは二度とないんで、申し訳ないけど、次の原子力安全対策常任委員会の方たちにお任せして、聴取をするのはやめましょうということでよろしいでしょうか。

- 副委員長 今期に限りこれでいいという話で、次回呼ばないということではないということであれば私もそれで結構だと思います。
- 委員長 まとまりましたので、これ懸案事項として先送り、この案件につきましては次期 に先送りということにして、この呼ぶ、呼ばないかについて、呼ぶ方向なんですけど も、次期の委員会にお任せしましょうという形でよろしいですよね。

(「はい」と呼ぶ声あり)。

委員長 これにて、本日の原子力安全対策常任委員会は終了いたします。

大変お疲れさまでございました。

閉会(午前10時47分)

令和5年11月30日

那珂市議会 原子力安全対策常任委員会委員長 武藤 博光